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平成２４年度 第６回小平市公民館運営審議会 会議要録 

 

 

１ 開催日時 平成 25年 1月 22日（火）13：30～15：30 

 

２ 開催場所 小平市中央公民館 会議室 

 

３ 出席者  小平市公民館運営審議会委員 12名(1名欠席) 

       事務局 中央公民館長、館長補佐、管理係長、分館主査 9名(1名欠席) 

 

４ 傍聴者  1名 

 

５ 配布資料  （１）平成 24年度小平市公民館定期講座実施状況表・・・・・・・資料 1 

         （２）小平市立仲町公民館・仲町図書館等改築及び旧仲町図書館等解体工 

事に伴う住民説明会のご案内・・・・・・・・・・・・・・・資料 2 

         （３）平成 24年度小平市立公民館事業計画・・・・・・・・・・・資料 3 

         （４）行事等開催結果報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・資料 4 

       （５）トリターマ 第 19号・・・・・・・・・・・・・・・・・・資料 5 

         （６）各公民館主催講座チラシ・・・・・・・・・・・・・・・・ 資料 6 

       （７）平成 24年度 第 5回小平市公民館運営審議会 会議要録・・資料 7 

       （８）みんなの生涯学習№110・・・・・・・・・・・・・・・・・資料 8 

       （９）第 10回委員部会運営委員会報告・職員部会報告・・・・・・資料 9 

 

６ 次第   （１）館長報告 

       （２）平成 24年度公民館定期講座実施状況について 

       （３）平成 24年度東京都公民館連絡協議会委員部会運営委員会・職員部会 

からの報告について 

       （４）平成 25年度小平市立公民館事業計画に向けて 

       （５）その他 
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会議の概要 

 

１ 館長報告 

   事務局より資料 2について説明した。 

 

（質疑応答） 

 

委  員 当初の計画から大分変わったと聞いたが、安全性には問題はないか。 

 

事 務 局 地階の部分は見直しをしているが、保育・おはなし室の扉は引き戸にして十分 

なスペースを確保する等、安全面には考慮している。 

 

委  員 当初の予算から大幅に増額しての契約締結となったが、当初の積算額が相当低 

かったということか。 

 

事 務 局 デザイン性が高く、建築に高い技術が必要なため、当初想定していたより契約 

額が上がってしまった。 

 

委  員 ガラス張りなので、清掃等にかかる費用が心配だが、ランニングコストはどれ 

くらいかかるのか。 

 

事 務 局 具体的な試算はまだ出ていない。 

 

委  員 デザイン性が高いために契約額が上がったということだが、デザインを変更し 

て予算額に収めるということは検討されなかったのか。 

 

事 務 局 変更も検討したが、さらに時間がかかり、工期が延びると、利用者に不便をか 

けることになる。基本設計は住民の承認を得ていたので、敢えて変更すること

はせず、迅速に事業を進めることとした。 

 

委  員 今回決定した市外の業者 1社ですべて請け負うのか。例えば、下請け業者につ 

いては地元の業者を採用するといったことはないのか。 

 

事 務 局 下請け業者については把握していない。 

 

２ 平成 24年度公民館定期講座実施状況について 
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   事務局より資料 1について説明した。 

 

＜主なもの＞ 

 中央公民館では、12月 26日に結いプロジェクトの一環で、年末交流会を開催した。 

約 40団体が参加し、職員と一緒に、館内の整備等を行い、気付いたことを持ちより、

今後の公民館活動に活かせるような取り組みとなった。サークル同士、利用者と職員

との交流を図ることができ、参加者には大変好評だった。 

 

（意見等） 

 

委  員 公民館全体で、講座や講師について情報交換はやっているのか。 

 

事 務 局 職員全体会議や事務研修会等で情報交換をしている。 

 

委  員 結いプロジェクトの年末交流会に参加したが、中央公民館ではサークルが集ま 

る機会があまりなかったので、日頃顔を合わせないサークル同士の交流ができ

てよかった。 

 

委  員 応募者の多い講座については、抽選で落選し、受講できない人がかなり出てい 

る。市民のニーズに応えるという意味では、他の館や市の他の部署で同じよう

な講座を実施してもいいのではないか。 

 

３ 平成 24年度東京都公民館連絡協議会委員部会運営委員会・職員部会からの報告 

について 

委員、事務局より資料 9について説明した。 

 

４ 平成 25年度小平市公民館事業計画に向けて 

   事務局より資料 3について説明した。 

 

（意見等） 

 

委  員 公民館としては、平成 24年度の推進計画等がおおよそ実現されたと解釈してい 

るのか。今年度特に力を入れて取り組んだ点はあるか。 

 

事 務 局 概ねこの計画をもとに進めている。今年度は、市制施行 50周年を記念した事業、 

講演会等に取り組んできた。また、土曜日の子どもの安全な遊び場の確保のた
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め、各館で土曜子ども広場「友・遊」のイベントを定期的に実施した。中央公

民館では、これまで利用者懇談会や友の会等の組織がなかったが、今後組織す

る方向で取り組みを始めた。参加者からも、利用者の意見等を集約するところ

が必要との意見が出ている。その他、仲町公民館の建替えの準備、公民館のあ

り方の検討を進めている。 

 

委  員 来年度の事業の具体的な施策はあるか。 

 

事 務 局 高齢者学級を各分館で実施する。各地域の元気な高齢者が公民館で仲間づくり 

をし、地域の活動に還元していければと考えている。 

 

委  員 推進事項と事業計画のつながりが分かりにくい。推進事項とは何かを明確に整 

理すべきではないか。 

 

事 務 局 来年度に向けて分かりやすくなるよう検討していく。 

 

委  員 公民館施設の整備や維持管理については、市の長期的な計画に入っているのか。 

仲町公民館の建替えには、かなり経費がかかったようだが、市民からそんな高

い公民館は要らないという声が出かねない。入念な計画がないと、市民の感覚

から遊離したものができてしまうという点を踏まえて、今後他の館の建替え予

定はあるのか。 

 

事 務 局 今後の建替えについては、現段階では決まっていない。 

 

委  員 公民館のあり方について、具体的な戦略や来年度のテーマはあるのか。 

 

事 務 局 公民館のあり方については、平成 23年度から 3年間で検討することとしている。 

初年度は現状把握から始め、他市との情報交換や教育推進計画のアンケート、

委員からの意見等を参考に、来年度に向けてあり方の結論をまとめていく。現

段階では、具体的な施策は答えられない。 

 

委  員 視聴覚ライブラリの現状はどうなっているか。 

 

事 務 局 16ミリフィルム、DVD、VHSと上映に必要な機材等の貸し出しをしている。 

公民館の映画会以外にも、サークル、保育園、幼稚園の利用がある。利用案内

やタイトル等は窓口の他、HPでも公開している。16ミリ映写機については、
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映写機使用者の講習や映写機自体の検定も行っている。 

 

委  員 公民館の事業については、HPや市報、公民館だより等に掲載されているが、な 

かなか目に留まらない。時期や対象が近い講座はまとめて見られるような一覧

表があると、より多くの人の目に留まるのではないか。また、市報や公民館だ

よりは全戸配布ではないので、公民館に足を運ばない人への広報にも、積極的

に取り組んでほしい。 

 

事 務 局 今後検討していく。 

 

５、その他 

 

（意見等） 

 

事 務 局 前回、これからの公民館の役割について、今後の方向性が示されたが、これに 

ついて公民館運運営審議会の意見はあるか。 

 

委  員 方向性としては賛成で、細かい部分については今後議論していきたい。 

 

委  員 今年度諮問はあるか。 

 

事 務 局 現段階では予定していない。 

 

 

 

次回は、3月 13日（水）午後 1 時 30分より、中央公民館会議室にて開催する。 


